



Salinas en casa de Sepúlveda

**El miedo a la violencia, la esperanza por la democracia,
el riesgo de la manipulación**

El Grupo San Angel: pasarela electoral de lujo, con bendición y presencia de Salinas

Gerardo Albarrán de Alba, Pascal Beltrán del Río y Antonio Jáquez

Empeñado en terminar bien su sexenio, en medio de dudas y cuestionamientos sobre el proceso federal electoral y la eventualidad de un convulsivo escenario político, el presidente Carlos Salinas de Gortari maniobró con rapidez para subirse al vuelo de una instancia que de pronto alcanzó un inesperado poder de convocatoria: el Grupo San Angel.

Un mes antes de la constitución formal del Grupo San Angel —organismo que entre sus objetivos se propone lograr que el trance de los comicios del 21 de agosto se mantenga en niveles

manejables—, Salinas telefoneó al escritor Carlos Fuentes para felicitarlo por proponer, en un artículo periodístico, que la “sociedad civil” usara su imaginación para encontrar cauces que eviten una colisión de las fuerzas políticas con motivo de las elecciones.

Días después, Fuentes se encontró en Nueva York con el analista político Jorge G. Castañeda para tratar el tema, y le propuso entrevistarse con el Presidente. El jueves 9 de junio, en casa de Castañeda, en San Angel, nació el grupo.

Cuentan esta historia miembros del Grupo San Angel, entre ellos el asam-

bleísta capitalino Demetrio Sodi de la Tijera, quien afirma: “Si las elecciones salen mal, Carlos Salinas no tiene proyecto político a futuro”.

La dirigencia de la nueva Organización Mundial de Comercio (OMC) es uno de los cargos que busca Salinas para cuando termine su mandato, el próximo 1º de diciembre. La promoción de Salinas para ocuparlo es apoyada en principio por el gobierno de Estados Unidos, que últimamente ha mostrado mucho interés y hasta preocupación sobre el desarrollo de los comicios mexicanos.